
2006年考试之--EMBA群体的社会责任实录四 PDF转换可能丢

失图片或格式，建议阅读原文
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B4_E8_80_83_c71_108984.htm 重庆大学EMBA学员： 我是重庆

大学EMBA学员，我同意上述同学的观点，EMBA是一个成长

中的阶层，这个阶层正在发展壮大。这个阶层发展壮大从国

外来看，以后必然在一个国家经济、政治中占到一定的定位

。这个阶层逐渐壮大，从这个信号来说有它好的一面。但是

，我也赞成刚才那位同学的观点，不要定位成是富人俱乐部

，我不知道大家有没有这种安全，反正我有这种感觉，整个

社会矛盾，经济确实在发展，但是社会矛盾有一些深层次的

东西。重庆前一段时间出了一件事，一个很小的事情，上万

人围攻政府，把政府砸了。所以，包括我们媒体问题也非常

多，整个引导整个社会是有仇富的心里。 当然，作为EMBA

，我们这个阶层本身，我认为要刻意注意一些东西。这里面

谈到社会责任，我有一个观点做好本份的事，本份的事包括

国家的法律法规，依法纳税，不要偷逃税，该做的事都要承

担。所以，这些东西如果做好的话，另外就是不要过于宣传

。另外，我觉得现在确实EMBA，我知道有一些地方的EMBA

以俱乐部的形式，甚至做一些为俱乐部服务的事，为大家谋

利的事。比如上海某一个大学EMBA就是七百多的学生，我

估计这一部分资源相当厉害，这一部分资源如果拿来为俱乐

部服务，那确实很厉害。 但是，这种确实有可能会有问题的

。刚才徐教授也谈到，作为EMBA这个群体，也谈到了媒体

，我也想谈一下，前一段时间我比较关注一个事件，我的信

息不一定准确，当时报纸也没有说什么大问题，就是说双氧



水，双氧水具体指标什么对人体有害也不是很清楚。后来中

央二台也经常在报道这个事件，采访那个厂长，那个厂长也

挺可怜，边跟中央台记者说边自己吃着，说这个没有问题，

说着说着自己吃一颗。包括前一段时间说北京玫瑰园住的都

是教授，说北京税收个人税占了百分之几。 像这种报道，我

估计现在把矛头对准EMBA阶层或者是富人阶层，下一步也

可能对准教授阶层。所以，每个在社会当中的分子都应该积

极，正面的引导。包括财富的认识也是这种观点，包括我们

同学交流的时候，因为开始我们也是这样做的，能力高的同

学拿几万，十万，能力低的拿几千，我们建立一个基金，我

们就自主贫困生，用于奖励优秀生。这个已经成立了，基金

在募集阶段。我觉得这个要费好多精力也不是，是为了尽社

会责任。所以，大家讨论究竟财富是谁的？我们认为财富最

终是社会的，不管你现在多有钱，最终都是社会的，你吃不

完，花不完。甚至有这种说法，某人跑到一个酒店一次花费

十万。所以，对这种消费有很大的争议。 但是，反过来说，

他花十万，成本可能就是两千块钱，他把九万九千八给社会

了。所以，社会矛盾是可以消除的，是我们EMBA也好，我

们政府也好，我们学校也好，甚至是我们的媒体也好，大家

要共同尽的一个责任，而不是一味的这样做。包括我们学校

开学的时候，有一个记者采访了我，我也不知道他是记者，

随便说了两句，第二天报纸就是用开着宝马进学堂用这样标

题表述出来了。当时记者问我你们上学都是有车吗，我说有

。他说都是自己开吗，我说不自己开，也会有司机给开。第

二天就有快着宝马进学堂这样的文章出来了。这个不是说是

错的，但是引导有问题。所以，我们EMBA自己在有些方面



一定要特别注意，绝对不要叫自己富人俱乐部，你把自己独

立在这个社会之外就是这么一个阶层，我跟你不一样，也不

是那么回事。EMBA里面也有富豪，也有职业经理人，一年

就拿一点工资的人。 谢谢大家！ 重庆大学EMBA学员： 我接

着我们这位同学说两句，这是很有意思的话题。我记得前面

包括很多年轻的MBA的学员讨论EMBA的时候用了一个很高

的词，精英。作为精英来讲，我个人看作为一个层面，一个

群体，我觉得不能用这么一个词来定位。特别有精英分子，

作为精英群体，我希望咱们媒体，咱们企业报要慎用这个词

汇，这个是让受众感到很不愉快的一个词汇。因为这个人群

，我们民族把英雄定位是有特定指向的。所以，精英提法，

我不是太赞成，我觉得要慎用。而且，没有那么了不起，你

是一个精英，你有社会责任感，勇气、胆魄，各个方面应该

说我们要真正按照社会责任来提要求，就是说底线做好。 因

为从税收角度，我们恰恰很傅友德人群，个人是做的很差，

特别是一些自己掌握资源的企业。因为这个我很清楚，我们

在媒体经常报道一些事情，专门推动这个事情，恰恰和一些

其它层面人士差别还是很大的。所以，这时候叫做精英群体

，精英层面，我个人觉得还是有距离的。这个一个是自己心

里定位，还有社会定位，为什么我们现在仇富心里这么重？

最近一连串社会矛盾演变出来的社会事件，都有一个强烈的

指向，要么对政府，要么对富有的人群。我是担心我们这些

在社会上，或者是在事业上成功的人士，扮演好自己的角色

，主动承担自己的责任。无论从每个个体来讲，还是特别从

大学教育来讲，都应该是高度重视这个事情。 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问
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